

Santanyí

QUINCENAL DE INTERESES LOCALES

DEPÓSITO LEGAL P. M. 380 - 1958

Epoca * Año VI * Sábado 14 de Setiembre de 1963 * N. 149 * Precio del ejemplar: 2 ptas.

punt de començar el curs

Conversa amb en Llorenç Vidal

Inspector de Primera Ensenyança

por F. S. A.

En Llorenç Vidal, el poeta santanyí, el nostre Inspector de P. E. de Càdiz, passa una part de les seves vacances a Santanyí. L'acompanya un altre poeta, un jove de Honduras, un estudiant de metge, que acaba de fer una nova traducció al castellà de «El Pi de Formentor». Avui no feim la crònica sobre poesia ni els plans que té «Ponent» revista que dirigeix el propi L. Vidal, avui, a punt d'obrir les escoles parlem amb el pedagog que ben bé ocupa pels seus mèrits un lloc ben prelevant dins l'Ensenyament.

«S'importància de sa 1.^a ensenyança —diu i escriu actualment l'Inspector— se pot comparar a s'importància que per una casa tenen els fonaments, ja que una bona ensenyança primària i d'esser una autèntica educació fonamental. De tot estiguin posats aquets fonaments depèn que més tard davant un pugui, a través de s'autoeducació, edificar una autèntica cultura. Si els fonaments són dolents, en lloc d'edificar sobre sa base edificam damunt arenes, s'edifici cultural no tenen ni base ni estabilitat». Considerau, Sr. Inspector, prematur o no el moment d'ingrés en el Batxillerat?

«Es periode d'evolució humana fins a sa maduresa no es pot dividir en etapes més que en tres anys. Així, psicològicament, tendriem: prime-

ra infància (fins a 6 anys), segona infància (de 7 a 12) i adolescència (de 13 a 18 anys). An aquestes etapes psicològiques hi corresponen 3 etapes pedagògiques: Educació preescolar, Educació fonamental o primària i Ensenyança mitja o secundària. Si s'ingrés en es Batxillerat se fa, com s'usa ara a Espanya, an es 10 anys, se deixa inacabada sa segona etapa i se comença sense es fonaments necessaris sa tercera. Es pareixut a si nosaltros, en edificar una casa començassim es segon pis sense haver acabat es primer. Es moment d'ingrés en es Batxillerat hauria d'esser, idò, en es 12 anys complits i s'examen d'ingrés hauria d'esser substituït per sa presentació des Certificat d'Estudis Primaris. Aquells al.lots que no haguessin de seguir estudis de Batxiller, des 13 an es 14 anys, haurien d'assistir obligatòriament a unes ensenyances teòrico-pràctiques d'orientació pre-professional, a fi de coronar degudament sa seva cultura fonamental».

—I del problema de l'analfabetisme?

«En es fons se tracta que tothom tengui sa necessària educació de base per poder contribuir d'una manera activa an es «desarrollo» de sa societat de què forma part. Es un error creure que són analfabets just es que no saben escriure es seu nom. Per deixar d'esser

analfabet, a més de sebre lletgir i escriure, és necessari tenir una educació fonamental i fixau-vos que dic educació i no just instrucció.

En es proxím curs escolar que començarà d'aquí un parei de dies, tindrà lloc una forta campanya contra s'analfabetisme. Precisament jo he estat nomenat es Delegat d'aquesta campanya a sa Província de Càdiz. Es de esperar que de sa col.laboració de tots se'n treguin bons resultats.

—Abunden els analfabets, a Càdiz?

«N'hi ha més que a ses Illes Balears. Però tampoc es cert lo que diuen ses estadístiques que Càdiz es sa província d'Espanya amb més analfabets, ja que aquesta afirmació se basa en un error, i aquest error consisteix en que contenen com a gaditans tots es reclutes de Marina analfabets que van a fer s'instrucció Militar a San Fernando, quan tots sabem que són un parei de cada racó d'Espanya.»

—Vos fa il.lusió exercir a Mallorca?

«Clar que me'n fa. M'estimaria més treballar a ses nostres Illes, però també hem de sebre col.laborar desinteressadament (encara que mos costi qualche sacrifici) allà on siguem necessaris, dins o fora Espanya. Es necessari tenir un sentit cristià universal.»

(Pasa a la pàg 2)

ALI DE TRESSES

MES DE SETIEMBRE

1463, dia 4: Se presta socorro a una nave sitiada en Porto Petro por los rebeldes de Mahón.

1843, dia 16: El juez de primera instancia pide la captura de un hombre de 32 años acusado de haber causado heridas y mutilado la lengua a una mujer.

1853, dia 15: El rector Sastre entrega al vicario de Ses Salines el pequeño órgano que habia en nuestra parroquia mayor.

1873, dia 22: Un rayo en el campanario de la iglesia.

1883, dia 26: Fallece el Rdo. Nadal Rosselló y Burguera, «Cosmet», párroco que habia sido durante 5 años en el pueblo de Las Piedras (Puerto Rico).

LA «MILI»

por PEPE EFE

Quando calienta el sol allá en la playa, el vestido caqui, las cartucheras, el fusil, las botas, son irresistibles...

**

La borla del gorro, es el péndulo que marca el tiempo que dura el servicio militar.

**

En la vida, era Jefe de una Caja de Ahorros, sin embargo en la «mili», le nombraron gastador...

**

No hay quinto malo...

**

Algunos hombres, se entregan voluntarios.

No así las mujeres...

**

Vale más chusco en mano, que cien volando.

**

El puesto del soldado es el de general.

General en el cine, general en el fútbol...

**

El soldado, cuando sale de paseo con su novia, siempre va de frente sobre el hombro...

**

Si las mujeres hicieran el servicio, en las cartucheras, en vez de balas llevarían lápices para labios...

**

El soldado que huye de las cartucheras, es un bala perdida...

**

El soldado le debe mucho al estaño...

**

Al que es hijo de padre sexagenario, siempre le queda tiempo de casarse antes del cumplir el servicio...

**

No hay peor quinto que el que no quiere oír...

**

El soldado de pueblo, comienza el servicio con un baile...

**

Quando veas la cabeza de tu vecino pelar...

**

Cincuenta céntimos: Moneda de curso legal entre los soldados...

**

Si un sordo mudo se fuera a la guerra, las mataría callando...

**

El que sirve en aviación, es soldado de altos vuelos...

**

1, 2, 1, 2, 1, 2, 1, 2, 1, 2, 1, 2... quiniela del soldado...

**

¡Rompan filas!...

Conversa...

(Viene de la pág. 1.)

—I per acabar, teniu algun llibre nou en preparació?

—«Com sempre, escribo poemes i pens, si Deu ho vol, seguir-ne publicant. De caire pedagògic tenc a punt de sortir a sa «Biblioteca Auxiliar de Educación» un follet titulat «El problema pedagògic de las lenguas regionales españolas», i altres treballs i projectes dels quals crec encara prematur parlar-ne».

I res més. Amb aquetes paraules d'En Llorenç Vidal que tenen el valor d'un discurs inaugural, en to amistós, «SANTANYI» dona per obert el curs escolar 1963-64.

Gobierno Civil de Baleares

JEFATURA DE TRAFICO

Lleva triángulos reflectantes para colocarlos en la forma reglamentaria cuando la noche se avería el camión o se cae la carga.

El espejo retrospectivo debe poner ante tus ojos 50 metros de cazada por o menos. Miradlo con frecuencia. El prójimo está detrás de ti.

Movimiento demográfico

NACIMIENTOS

Catalina, hija de Miguel Ferrer y Magdalena Pons Vidal. Pontás 44.

Juan José hijo de Juan Bautista Bover Company y Micaela Cánaves Vidal. Ferrereta 7.

Andrés, hijo de Andrés Rigo Estelrich y Micaela Rigo Rotger, Obispo Verger 25.

Lorenzo, hijo de Baltasar Cánaves Vidal y Micaela Covas Sitjar.

Maria hija de Onofre Vidal Serra y Maria Torres, Pontás 42.

Pedro, hijo de Pedro Ferrando Vila y Catalina Vidal Colomer. Reyet 7.

Blas hijo de Pedro Munar Amengual y Antonia Bonet Rigo. Palma 48.

BODAS

Sebastián Vidal Xamena y Jacoba Ferrer Vidal. Son Amer 5 Es Llombards.

DEFUNCIONES

Maria Vidal Moll 81 años. Rafalet 38.

Miguel Vila Pons 58 años. Santo Domingo 15. Es Llombards.

Catalina Sastre Vidal 56 años. Cos 7.

Miguel Estelrich Obrador 80 años. R. Llull 37. Alquería Blanca.

Sebastiana Bonet Pons 81 años. R. Llull 48. Alquería Blanca.

Ramona Losa Gallardo 68



años. Es Llombards, 2.

Catalina Clar Vidal 56 años. Escuelas, 12. Es Llombards.

Ines Pons Vidal 69 años. Llaneras 59.

(Datos facilitados por el Registro Civil)

**

Señores, vaya un acabose de agosto y que principio de setiembre! Jerseys, sueters, rebecas, sospechas y americanas; turistas ha habido que se ha puesto el bañador por bufanda. Y el comentario de la gente de aquí:

—«Pareix que som a Tots Sants!».

Y el chapurrear de los turistas:

—Frio, frio, frio. Cuando durar esto?

Realmente la temperatura mínima era considerablemente inferior a la mínima normal de Mallorca, en agosto que es de 20.2. Nosotros la más baja que observamos —carecemos de termómetro registrador— fue de 18 grados, poco antes de medianoche,

**

Y con el frio, rachas de viento, lloviznas y chaparrones, para completar el cuadro otoñal. Durante el mes de agosto se han registrado 6 días de lluvia, con una suma de 18.2 litros, correspondiendo la máxima precipitación de 9 litros al día 26.

Y la primera semana de setiembre ha seguido lluviosa, con clarías de tímido sol. A ver si con estas des acostumbradas lluvias entre las «dues Marededéus» salen «els esclatassangs». Ahora, ha despejado, al fin, y en las playas y pistas de fiesta retozan los forasteros y los del país.

**

Se han hecho «barrines» de almendras a 1.00 ptas. Las algarrobas, cuya cosecha se presenta francamente buena, a 2.50. Los cerdos para la matanza a 31-32 pts. Los cerdos de leche a 33-34. Los corderos a 32 y los terneros a 47-48.

Los huevos se mantienen a 30 ptas. la docena. Y las

gallinas a 40.

En la segunda quincena de agosto la leche que se pagaba al ganadero a 4.40 pts. litro ha subido a 4.80,

**

Para nuestro colaborador y estimado amigo, Miguel Escalas Villalonga, funcionario de la Banca March, ha sido pedida la mano de la simpática Srta. Francisca Adrover Sastre.

**

El día 7 entró en servicio un autobús que enlazará Porto-Petro con los coches de línea que van y vienen de Santanyi. Es una importante mejora que ha de ser de gran utilidad.

**

De lampugas, pescadas buenas, regulares y malas.

**

Agradecemos al Sr. J E Fransoy Falcón el ejemplar de la memoria de la «Caja de Pensiones para la V. y de A.» correspondiente al pasado año, llena de datos de interés y lujosamente editada.

**

En el Principal hemos visto una cinta magnífica de humor británico «Ocho sentencias de muerte» de Robert Hamer, interpretada con ocho papeles distintos, por Alec Guinness. Sátira deliciosa, poética, y de un diálogo para no perderse ripio. Después hemos visto «Melodías inolvidables» la degeneración, el no va más del «cupleterismo».

**

Después de pasar temporada entre sus familiares, regresó a Nevers (Francia), nuestro amigo el sastre don Jaime Piña Aguiló.

**

En Porto Petro, hemos tenido el gusto de saludar a Guy Bueno, Corresponsal de la Prensa del Movimiento en Nueva York y a Bartolomé de Lete, compositor musical, autor —entre otras— de «Raska-Yú», «Luna mallorquina», «Las hijas de Elena», etc. Y en Cala Santanyi, a los pintores Juan García y esposa, Pilar Pol.

**

En Cala d'Or, en la noche de la actuación del Dúo Dinámico, cundió la alarma. Y no precisamente por alboroto que armaran las «fans» del famoso Dúo —con mayúscula—. Se dejaron oír diversas explosiones e investigada la cuestión, resultó que unos ingeniosos gamberros habían colocado a los tubos de escape de motos y coches, «bufetes» de goma, de las que los niños hinchan globos. Claro está; al poner los motores en marcha, automáticamente las «bufetes» hacían ¡pum!

No guanyarém per susos..

**

Vds. han oído hablar de Coccinelle, ese hombre que se convirtió en mujer y al que le preguntaron si antes de transformarse le gustaban las mujeres y respondió: «Yo no hubiera sabido que hacer con ellas».

Pués bien, el domingo, a lo mejor hablamos con ella en el aeropuerto. A lo mejor.. Lean...

Vimos una mujer, con rostro masculino, con las pestañas postizas, muy largas, muy parecida a la Coccinelle de los periódicos. Siempre pensando en SANTANYI, no dudamos en acercarnos a ella, con la gran ilusión de conseguir una entrevista para nuestros queridos lectores.

—¿Es Vd. Coccinelle?

—No. (Contestó rápidamente)

—Vd. es exactamente igual a ella.

—Coccinelle es más rubia. (Dijo sonriendo).

—¿Cómo lo sabe Vd.?

—La conozco muy bien.

—Yo creo que Coccinelle, es Vd. misma. (Insistimos).

—Puede Vd. estar seguro que no. (Siguió sonriendo).

—Yo quería hacerle una entrevista...

—Siento decepcionarle. Yo no soy Coccinelle...

Y nuestro compañero, no queriéndose hacer más pesado, aún convencido de que aquella mujer (?) era Coccinelle, se retiró por el foro, con el rabo entre piernas.

¡Cuando ellas dicen no...

JOVELLANOS

Colegio reconocido superior

Nuevo edificio con calefacción central

(Inauguración próximo Octubre)

PENSIONADO — Medio PENSIONADO

Menaje y ropas a cargo del Colegio

Primera Enseñanza - Bachillerato - Preuniversitario

Profesorado selecto y competente

Mobiliario y material pedagógico modernos

Habitaciones con ducha — Ascensor

Servicio Médico-Escolar y Psico-pedagógico

Precios muy reducidos

Servicios de autocar gratuitos

Calle Pedro II, N.º 84-86 — Palma — Tel. 11926

INFORMES Y MATRICULA:

Mañanas de 10 a 1.30. - Tardes de 4 a 7

Suscribase al quincenal

«Santanyi»

Cartas al Director

Y DALE CON LAS
CARRETERAS

Quisiera tratar aquí, una vez más, de las carreteras del Municipio de Santanyi. Somos y creo que podemos continuar siendo optimistas; nos convenia. Después del magnífico arreglo de la carretera de Alqueria a Porto Petro, se ha empezado por fin el de la carretera de Calonge. Además se va a empezar muy pronto la reparación y asfaltado de la carretera de Santanyi a Llobards, que buena falta le hace. Esta pertenece a Obras Públicas.

Quedan sin embargo otras carreteras unas para hacer y otras para arreglar. Entre estas últimas hay el corto tramo de la carretera de Cala Santanyi, que creo, pertenece al Municipio. No habrá seguramente presupuesto para esta mejora, pero ésta se podría realizar gracias a la colaboración de todos los propietarios interesados, que son muchos; los unos trabajando como camineros, otros con la ayuda de sus carros y algunos con aportaciones en metálico. El tramo de carretera es corto y vale la pena de arreglarlo dada la importancia turística que va tomando la Cala Santanyi, que es una bella cala. Y aquí señalaré una necesidad imperiosa de esta cala: Es la necesidad de crear una zona libre donde se puedan aparcar los coches y los «auto cars» ya que por ahora no la hay.

Entre las carreteras que es conveniente hacer en el territorio Municipal citaré: La de Cala Llobards; la que uniría directamente la Cala Figuera con la de Santanyi y la carretera que uniría Porto Petro con Cala d'Or.

Seamos optimistas.

A. A. Felii

La importancia de un «SI»

Al anunciarnos la posibilidad de que se organizara un Campamento Volante para visitar El Escorial, empezamos a presionar a nuestros padres. Los ruegos se repetían día a día y al final accedieron: ¡dijeron sí! Y aquel sí, nos trajo ilusiones, amistades, noches sin dormir, preparativos hechos con cariño, para emprender la ansiada marcha que nunca agradeceremos a la Organización Juvenil, en la persona de nuestro Delegado D. Gregorio Suau, que nos acompañó en este viaje.

El 31 de julio (1) salimos hacia Palma para unirnos a los demás muchachos de la provincia. Nos sentimos importantes con nuestro flamante uniforme y al ver a nuestros padres que lloraban de alegría, momentos antes de la partida.

Por la noche emprendimos viaje hacia Alicante con el Ciudad de Granada.

Sólo un día teníamos que estar en esta ciudad y eran muchas las cosas que había por ver. A la salida del Puerto, topamos con el Paseo de las palmeras, muy largo y tan bonito como largo. Más tarde visitamos la Prisión en donde fue fusilado José Antonio, hoy convertida en Colegio Menor; se conserva intacta la celda, el patio en donde le fusilaron y la sala de juicios. Aquí tuvimos misa y la oímos con mucha devoción. Venía con nosotros, de Capellán, un paisano nuestro de Llobards el P. Julián Vidal, Teatino.

Por la tarde visitamos el Castillo de Santa Bárbara. Subimos con un ascensor recién estrenado, que emplea 55 segundos en recorrer 146 m. de altura. Desde arriba se domina un paisaje maravilloso.

Desde Alicante, a Madrid en tren. Llegada a la Estación de Atocha y traslado en Autocar a la Estación del Norte. Otra vez tren y al cabo de unas horas estábamos en El Escorial.

Acampada en los barracones del Albergue y solicitud de estancia para nueve días, los cuales serían aprovechados para visitar ciudades y monumentos.

Durante estos días el pueblo del Escorial estaba en fiesta y aprovechamos algunas tardes para ir a divertirnos. Estuvimos en la

Silla de Felipe II, tallada, sobre una enorme roca elevada, desde la cual se divisa perfectamente el Monasterio. En la Casita del Príncipe, con sus jardines y colección de relojes. En el Escorial, la séptima maravilla del mundo, con sus cuadros y sus tapices, sus bibliotecas y sus tumbas...

Y desde, el Albergue, al Valle de los Caídos. Doce kms. a pie, peregrinando, para postrarnos junto al Cristo que preside las sepulturas de nuestro mejores.

Misa en el altar mayor de la Basilica, excavada en la roca viva de la montaña, junto a la tumba de José Antonio, en donde se habían depositado coronas y en donde montarían guardia los guiones de nuestras escuadras.

Visita a las dependencias de Monasterio y por la tarde subida a la cruz, construida sobre la montaña que alberga la Basilica y cuya altura es de 150 m. con 936 peldaños. La cruz, otros tantos metros, en contacto con el cielo...

Estuvimos en Segovia, con su Acueducto y su Alcázar. Pasamos por el Alto de los Leones. Nos paramos en La Granja, en Navacerrada y con la Tele-silla subimos a la Bola del Mundo.

Mención especial merece la asistencia de mandos y acampados a los actos religiosos del día de San Lorenzo. Oficio solemne con asistencia de dos obispos y procesión por los claustros del Monasterio. Presidía la formación, nuestro Delegado Sr. Sastre, venido expresamente desde Mallorca para visitarnos.

Dos días en Madrid, en el Albergue de casa de Campo con visitas continuas a la Capital de España: Palacio de Oriente, Museo del Ejército, del Prado, Plaza de España, Estadio Santiago Bernabeu y Ciudad Deportiva del R. Madrid.

Desde Madrid, a Toledo. Visita al Alcázar, Casa del Greco, Catedral y barrio antiguo.

Regreso a Madrid y salida en tren hacia Valencia. Vimos el Miguelete, la Catedral con la Virgen de los Desamparados, la P. del Caudillo... y comimos la típica paella valenciana.

Y otra vez a la Roqueta. Con el transbordador Victoria, al muelle de Pelaires, en donde estaban, al frente de nuestros padres, el Alcalde y el Rdo. Sr. Rado, tan atentos siempre, y al que les agradecemos públicamente su atención.

No hemos podido entrar en detalles, como hubieramos querido. Este es a grandes rasgos el Campamento Cultural organizado por la OJE y al que asistimos gracias al «sí» pronunciado por nuestros padres y al que le sacamos todo el jugo que fue posible.

ANTONIO SERRA

(1).— Miguel Vadell, Gregorio Suau, Miguel Amen-gual, Juan Ferrer, Bmé. Vicens, Mateo Ferrer, Baltasar Vidal, Lucas Lladó, Andrés Vidal, Lorenzo Burguera, Jerónimo Obrador y un servidor.

TRANSISTORES

LAVIS
VANGUARD
DE WALD
KOLSTER

Radio Borne

Obispo, 9 SANTANYI

¡Estamos seguros, muy seguros!
Que si hace una prueba alimentará sus pollos con piensos.



PIEMA PROTECTOR

Alimentos de fama mundial

—PIEMA PROTECTOR—

Honderos 95 - Palma.

Ventas en Santanyi:

INDALECIO MAÑA

COMESTIBLES

Calle S. Vila.

Sólo para hombres!

MAQUINAS AFEITAR

Philips
Dual
Remington
Sumbeam
Braun

MODELOS A PILAS
Y RED.

SERVICIO
REPARACIONES
Elija su modelo

EN

RADIO BORNE

Obispo, 9 SANTANYI

Auto Escuela de Chófers

VIDAL

Damián Vidal Grimalt
SEGUROS
Aragón, 15-2.º-1.ª
Tel. 15523 - 27119
Palma de Mallorca

GESTORIA ADMINISTRATIVA

Andrés Gil Garau

GESTOR

DAMIAN VIDAL GRIMALT

Sub-Dirección

Calle Aragón, 15-2.º-1.ª
Tel. 15523 — PALMA



PARA SU AVICULTURA
Y GANADO

«Piensos DULA»

Los piensos que aseguran el éxito completo

**

Distribuidores:

Miguel y Bartolomé
Obrador
Calle Felanitx, 30
SANTANYI

¿ESTA VD. SEGURO?

¿NO?

Asegúrese pues en

«La Catalana»

**

Agente en Santanyi:

ANTONIO
MIRALLES
San Andrés, 29 - 1.º

DOS PALABRAS CON

Erika Heuser



Que es guapa, ya lo ven Vds. en la fotografia.
—¿De dónde eres?
—De la cuenca del Ruhr (Alemania).
—¿Qué haces allá?
—Estudio, en Heidelberg.
—¿Qué?
—Lenguas.
—Para...
—...trabajar como intérprete de conferencias internacionales en Bruselas o Luxemburgo.

—¿Cuándo es el examen final?
—El próximo mes de octubre.

—¿A qué has venido aquí?
—A descansar unas semanas, antes de mi decisiva prueba.

—¿Se puede descansar aquí?
—Todavía queda algún rincón tranquilo, pero, como siga progresando esta puante urbanización costera sin ton ni son, se acabará muy pronto la tranquilidad y la belleza de esas singulares calas de Santanyi.

—Tú, ¿en cuál de las mismas resides?

—En Cala Santanyi, en la Pensión Playa, donde me encuentro muy a gusto.

—¿Es la primera vez que nos visitas?

—No; ya estuve aquí a principios de temporada. Si he repetido es porque lo pasé muy bien en esta playa.

—Y concretamente, ¿qué es lo que te gusta más?

—Como ya he dicho, la tranquilidad. Luego, el paisaje, la naturaleza...

—¿Y menos?

—Los turistas, aunque yo lo sea.

—¿Qué recuerdos te vas a llevar?

—Mantelerías bordadas, tallas de madera...

Colaboración

El hacer y el no hacer

por Joaquín Verdaguer

Eso de la «Liga de No Fumadores», que dicen que va en auge, abre panoramas tentadores al espíritu de asociación.

Es añeja costumbre en este mundo el asociarse cuando se quiere hacer algo, bueno o malo. Y tal cosa suele resultar fructífera.

—Yo toco el violín —dice uno, pongamos por caso.

—Y yo, el piano —añade otro.

—Yo, el violoncelo —añade un tercero.

—¿Nos asociamos?

Y ¡cataplum! así nace un terceto que se pone a dar conciertos, a hacer música, en fin.

Si imaginamos eso, multiplicado por treinta, nos encontramos con que surge nada menos que La Sinfónica o La Filarmónica, que ya es surgir algo.

El negativo de lo dicho, no había acudido jamás a mi imaginación.

—Yo no toco ningún instrumento de música.

—Ni yo. Además conozco a cuarenta respetables señores que tampoco tocan nada, ni siquiera el pito.

—¡Ocasión magnífica! ¡Nos vamos a asociar.

Naturalmente que de ello no sale orquesta, ni banda, ni charanga, ni rondalla. Lo único que sale es una Asociación.

Eso es lo que debe de haber pasado con la «Liga de No Fumadores».

—Yo no fumo —diría uno—. Y media docenas de voces gritarían con entusiasmo: ¡Yo tampoco! ¡Asociémonos!

Y claro, con ello ha habido ya tela para una Junta Directiva, con sus cargos, sesiones, actas, votos de gracias, etc. etc.

La idea no está mal: asociarse para no hacer. Ello es algo extremadamente descansado, cómodo y filosófico.

Hasta ahora, la asociación, entrañaba las molestias, las energías y aún los peligros del hacer.

Tres amigos, por ejemplo, se reunían. Yo pongo el buque —decía uno—. Yo el pemmican y los trineos —manifestaba el segundo—. Yo, el dinero de mi esposa —añadía el tercero. Y a lo mejor ¡Vayamos a saber! los tres infelices acababan invernando en las regiones polares.

—¿Y...?

—También, recuerdos felices...

—¿Volverás algún día?

—Es posible, Me gusta mucho viajar.

—¿Conoces otros lugares de España?

—El Norte, la costa catalana y Madrid, donde aprendí español.

—¿Cuántos idiomas hablas en total?

—Perfectamente, alemán, español, francés e inglés...

¡Qué lengua!...

PERICO

TAPAS CON MUSICA

Café SA COVA

MUSICA CON HELADOS

Kelvinator

El frigorífico americano de fama mundial.

**

American Motors

Corporación - Detroit.

U. S. A.

**

MODELOS desde 11.900 pts. impuestos incluidos.

Disponibles en Santanyi para entrega inmediata.

Admírelos en Casa

Agustín Vicéns

Artículos para regalo.

Electrodomésticos.

C. Centro, 12. - Tel. 17

SANTANYI

Radio Borne

Cocinas F A R

I

NO

Duración

Ilimitada

Serie XI

DA

No se raya

BLE

Fácil limpieza

No pierde brillo

Valvula de seguridad

Termostato de diez temperaturas

2 AÑOS

GARANTIA TOTAL

Radio BORNE

Obispo, 9 SANTANYI

No-do de la quincena

Saigón, 22 agosto: Ambiente de guerra civil ante la discriminación religiosa del gobierno sudvietnita: huelga de hambre y suicidio de monjes budistas.

Lisboa, 27: Medio millón de personas aclaman al Dr. Oliveira Salazar, acosado por la ONU y organizaciones anticolonialistas.

París, 28: El gobierno insiste en su negativa de firmar el pacto de Moscú, diciendo que la fuerza nuclear de los tres grandes países que lo rubricaron está ya constituida mientras que la de Francia está en vías de formación.

Caracas, 26: El futbolista Alfredo di Stefano es puesto en libertad después de estar dos días secuestrado por elementos del Frente de Liberación Nacional, de inspiración castrista, con fines de propaganda sensacionalista.

Washington, 27: Impresionante «marcha» en pro de los derechos civiles de los negros, uno de los más graves problemas de la administración de Kennedy.

París, 31: A los 81 años muere el pintor G. Braque.

Vigo, 31: En su residencia de verano fallece el obispo de Madrid-Alcalá, Dr. Leopoldo Eijo Garay. Contaba 86 años.

Moscú, 3 de setiembre: Kruchew regresa de Yugoslavia y mientras se daba besos y abrazos con Tito la legación china mostraba una actitud despectiva.

Madrid, 4: Se habla de la próxima reforma del sistema tributario.

Oviedo, 5: Tiende a mejorar la situación laboral en las minas de Asturias y León.

SANTANYI

Quincenal de intereses locales

*

REDACCION:

Pl. Mayor, 29 - Telf. 8

ADMINISTRACION:

San Andrés, 29 - 1.º

* Suscripción trimestral

Interior 13 pasetas

Provincias 15 »